

## CONSUMO

## María Antonia Garbín, consejera de Bienestar Social y Sanidad, felicitó a los 52 participantes y agradeció la labor de los ponentes en un acto que tuvo lugar en Aulas Culturales para Mayores

El miércoles, la Consejería de Bienestar Social y Sanidad entregó en la sede de Aulas Culturales para Mayores los diplomas correspondientes al IX Curso Básico sobre Formación, Comunicación y Derecho de Consumo, destinado a las Asociaciones de Consumidores de ámbitos locales, nacionales y europeos; profesionales de Sanidad y Consumo y ONG participantes. Los resultados del IX Curso Básico han sido muy satisfactorios, en opinión de la Consejería de Bienestar Social y Sanidad, ya que la formación impartida desde diferentes ámbitos, como son el empresarial, institucional y asociativo, contribuye a la deseada colaboración entre todos los implicados en conseguir que los derechos y deberes de los consumidores y usuarios se realicen de forma efectiva.

### También han suscitado gran curiosidad la publicidad engañosa, o la garantía en los productos duraderos

absolutamente prohibido.

#### Contenido variado

Otros temas de gran impacto y debatidos a lo largo del curso han sido la preocupación por los alimentos naturales salud y economía y recuperar los mercados tradicionales. Asimismo los temas relativos a las recomendaciones a los colectivos especialmente vulnerables frente a la publicidad engañosa (ofertas, premios, viajes, etc) desde la perspectiva psicológica; la percepción del consumidor ante las innovaciones tecnológicas, sobreendeudamiento, cláusulas abusivas y consumismo así como el ejercicio responsable de exigir las garantías en los productos de naturaleza duradera. Los debates relativos al derecho a la información al consumidor y la comunicación entre Asociaciones e Instituciones impregnaron todo el contenido del curso.

#### Conclusiones y agradecimientos

En las conclusiones finales se destacó la trascendencia de fomentar "la inteligencia emocional", como una magnífica vía de lograr una mayor eficacia en los servicios prestados a los ciudadanos así como una mayor satisfacción en la realización de las distintas profesiones.

La consejera de Bienestar Social y Sanidad, María Antonio Garbín agradeció la magnífica labor de los ponentes, Ángel Gil Martín, Ángela Santana Rodríguez, Sara Conesa Ramos, Luisa Hermoso Castro, Verónica Barroso Núñez y M<sup>a</sup> Dolores Angosto Sánchez y felicitó a los 52 participantes otorgándoles sus merecidos diplomas.

Ángel Meléndez Melilla Hoy

Por tanto, la Formación en materia de Consumo es un parámetro absolutamente necesario para cumplir los objetivos: consumidores informados que sepan desenvolverse en la sociedad de consumo y un mercado normalizado que satisfaga necesidades cumpliendo con la normativa. Pero, no el único pues está íntimamente interrelacionado con otros y sus objetivos.

Así mediante la información a los consumidores se transmiten conocimientos, mediante la formación se fomentan actitudes y mediante la educación se persiguen conseguir pautas perdurables; sin olvidar que la defensa de los consumidores y usuarios requiere asimismo desde la vía institucional la actividad administrativa de control, con las correspondientes Inspecciones y vigilancia del mercado.

#### Características del curso

En el IX curso realizado durante los días 1 al 4 de octubre con un total de 20 horas y al que han asistido cargos y miembros de las asociaciones de Amas de Casa y Consumidores: "Rusadir", "Unión de Consumidores Europeos", profesionales de Sanidad y Consumo, educadores y colaboradores de Accem-Ceti y de Cicode-Universidad de Granada, se han tratado temas de gran trascendencia como son los derivados de la formación, información y comunicación orientada al ejercicio efectivo de los derechos de los consumidores y usuarios.

La responsable de los Programas Formativos de Consumo explica que según el análisis de resultados del curso los temas que han



Ponentes del curso

## Hábitos alimentarios y salud centran el interés del IX Curso de Consumidores y ONG en Melilla

suscitado más interés y preocupación por parte de los participantes han sido los relativos a los hábitos alimentarios y el impacto en la salud personal; enfermedades que hacen estragos, propias de la sociedad de consumo como son la obesidad y los trastornos de la conducta alimentaria. La publicidad engañosa, en especial la recibida a través de Internet, ya que si bien

las compras por Internet suponen un beneficio y nos permiten adquirir bienes y servicios que no encontramos en el mercado, sin embargo hay que tomar precauciones para evitar fraudes, como son: comprar en un sitio Web de compra y venta; elegir una contraseña segura; proteger los datos personales y extremar precauciones si se dan cuentas bancarias; realizar consultas sobre

el producto a través de los campos de "preguntas y respuestas"; verificar si el precio del producto está muy por debajo del Mercado; utilizar servicios de pago seguro; verificar titularidad y cuenta bancaria del vendedor; mucha precaución al utilizar servicios de transferencia de dinero; mucha atención a los e-mail que se reciben. Y nunca adquirir medicamentos por Internet, está

## Zapata, partidario de la reforma de la Constitución

Redacción Melilla Hoy

En el Aula de Grados del Campus Universitario se llevó a cabo ayer un acto de conmemoración del 35 aniversario de la Constitución organizado por la Facultad de Ciencias Sociales. El Decano Juan Antonio Marmolejo explicó la necesidad de que la Facultad de Ciencias Sociales, presente en la sociedad melillense, conmemore el aniversario de la Constitución que, como norma suprema, regula la convivencia de los ciudadanos en este país y los poderes del Estado.

Apuntó que el título de la conferencia respondía a la actualidad pues se hablaba en este aniversario de la necesidad o no de la reforma de la Carta Magna. Agradeció la predisposición del departamento de Derecho Constitucional por la colaboración prestada para el acto.

El profesor universitario y abogado Antonio Zapata, en su intervención, expuso las distintas vías de modificación o transformación constitucional, la reforma, de manera voluntaria y directa o, como segunda vía la mutación constitucional como cambio en relación con el sentido o el contenido de las normas constitucionales. Para

Zapata "no hay que tener miedo a reformar la Constitución", puesto que la propia norma prevé su reforma, aunque, de manera rígida, hasta hacerla "casi intangible" en algunas materias; así, se evita el riesgo de caer en una Constitución petrificada. Llamó la atención en el hecho de que las dos reformas constitucionales habidas, "lo hayan sido por imposición exterior" en alusión a la necesidad de adaptar el texto a las exigencias de la Unión Europea. Igualmente subrayaba el hecho de que había artículos que ya habían caído en desuso y que continuaban incluidos en el texto constitucional. "Cuestión distinta, continuaba,

es ver si la reforma constitucional en algunas cuestiones que especificaba, resulta conveniente o necesaria jurídicamente y oportuna en términos políticos".

En su opinión, la preferencia del hombre sobre la mujer sucesión a la Corona, la organización territorial del Estado, la Unión Europea, el Senado, son algunas de las materias que podrían ser sometidas a debate para analizar su necesidad de reforma, entre otras. Concluía Zapata en afirmar la búsqueda del máximo consenso posible "para afrontar una reforma que resulta necesaria tras treinta y cinco años de vigencia".



Zapata aboga por el consenso

## SOCIEDAD



El presidente de la casa regional con los ganadores de los campeonatos

## En dominó ganaron José Carlos Viña y Pedro Vázquez y en parchís Angelita Alonso y Pepi Valdivieso

### González, reelegido presidente de la casa de Málaga, entregó los trofeos de dominó y parchís 2013

Redacción Melilla Hoy

José González ha resultado reelegido presidente de La Casa de Melilla en Málaga en la Asamblea General celebrada en la sede de la Casa de Melilla en Málaga, el día 22 de Noviembre.

Con la asistencia de numerosos socios y amigos se dio a la

lectura del acta de la anterior Asamblea, al no haberse registrado ninguna otra candidatura que la del actual presidente José González, se procedió a la votación de los socios con derecho a voto, resultando reelegido por mayoría, con solo dos abstenciones y un voto en contra.

El sábado 30 de noviembre se celebró una comida y la entrega

de los trofeos de los campeonatos del 2013, de dominó y parchís, resultando campeones de dominó la pareja formada por José Carlos Viña y Pedro Vázquez y subcampeones José González Jiménez y José Romero, en la de parchís campeonas Angelita Alonso Y Pepi al Valdivieso y subcampeonas Mari Carmen Fortes y Margot Martínez.

## Viaje solidario por Melilla y Norte de Marruecos

Es el segundo de esta naturaleza organizado por el Cicode de la UGR en Melilla, la ONG Sodepaz y Riftourisme

A.M. Melilla Hoy

El Centro de Iniciativas de Cooperación al Desarrollo de la Universidad de Granada en Melilla (Cicode), la organización Solidaridad para el Desarrollo y la Paz (Sodepaz) y la asociación para el turismo sostenible en el Parque Nacional de Alhucemas (Riftourisme), han organizado un viaje a Melilla y al norte de Marruecos con el objetivo de conocer de primera mano la situación social y fronteriza de la Ciudad Autónoma y el desarrollo local que se lleva a cabo en la zona de rural de Alhucemas.

#### Excursión

El grupo llegó a Melilla el pasado 1 de diciembre y estará por la zona hasta el próximo día 8. En la ciudad los participantes han estado conociendo los diversos barrios y aprendiendo in situ sus peculiaridades. Han visitado los distritos IV y V y han conocido los proyectos sociales que se desarrollan en esas zonas por parte de diversas ONG, intercambiando impresiones con los promotores y usuarios. También han visitado los distintos pasos fronterizos y han realizado un recorrido por la valla perimetral y se han reunido

con diversas asociaciones, participando activamente también en el IV Encuentro de Voluntariado Universitario que han celebrado los melillenses.

#### Marruecos

Tras conocer más de la realidad social melillense, el grupo ha pasado a Marruecos.

En primer lugar, han visitado Nador contactando con varias ONG, para posteriormente dirigirse a Alhucemas donde visitarán la cooperativa femenina textil de Bades, que se dedica a la fabricación de artículos con lana y esparto.

También participarán con la asociación que trabaja sobre el turismo sostenible en el Parque Nacional de Alhucemas (Riftourisme) y charlarán sobre la visita y las perspectivas de futuro.

Las denominadas "Rutas de Resistencia" son una iniciativa habitual en Sodepaz que contacta con organizaciones como el Cicode en todo el territorio nacional y diversos países para organizar visitas con que el voluntariado y personas interesadas de toda España puedan conocer más de cerca realidades con complejidad social, económica, demográfica, etc.



CIUDAD AUTÓNOMA  
DE  
**MELILLA**

Consejería de Economía y Hacienda  
Cofinanciado al 25%

s o c i e d a d p ú b l i c a

**PROMESA**  
promoción económica de melilla



UNIÓN EUROPEA  
Fondo Social Europeo  
Cofinanciado al 75%

**CURSO GRATUITO: MA12055**

**OPERADOR TELEFÓNICO**

**COLECTIVO:** Desempleados mayores de 30 años.

**DURACIÓN:** 235 horas

**Nº DE PLAZAS:** 15 alumnos/as

**FECHA FINAL INSCRIPCIONES:** 11/12/2013. Pasarán a entrevista aquellos que hayan remitido C.V. a [formacion@telmel.es](mailto:formacion@telmel.es) y entregado la documentación completa.

**TELÉFONO INFORMACIÓN:** 952.36.79.14

Información e inscripciones en:

C/ La Dalia, 36 - 52006 MELILLA

[www.promesa.net](http://www.promesa.net)

IMPARTE:



**PROGRAMA OPERATIVO FSE 2007 - 2013**

**FSE: "Invertimos en tu futuro"**